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KVD Protokoll der 49. Generalversammlung vom 07.03.2025 

1. Begrüssung, Entschuldigungen, Wahl der Stimmenzähler 

• Vorstand KVD Düdingen;  
Präsident Werner Gander 
Vizepräsident Michael von Niederhäusern 
Technische Leitung (TL) -- 
Kassa Melanie Hall 
Beisitz Barbara Schafer 
Sekretariat Carine Spicher, Gaby Lehmann 
 
Zahlreiche Mitglieder haben an der GV teilgenommen, was äusserst erfreulich war! 
 

2. Genehmigung des Protokolls der 48. GV vom 1.3.2024 

Das Protokoll der letztjährigen Versammlung wurde angenommen. 
 

3. Jahresberichte 

3.1 des Präsidenten für das Vereinsjahr 2024 
Das vergangene Vereinsjahr war grundsätzlich «business as usual». Der Trainingsbetrieb 
konnte, von den «normalen» Ausfällen (Grippe, Wetter) abgesehen wie vorgesehen und 
gewohnt durchgeführt werden. Auch die geplanten Vereinsanlässe konnten wie 
vorgesehen durchgeführt werden: 

• Am Arbeitstag im Waldegg haben etliche Vereinsmitglieder mitgeholfen, den Platz 
wieder auf Vordermann zu bringen, die Hecken und Bäume zurückzuschneiden und 
die Zäune zu kontrollieren. Gleichzeitig haben wir das Projekt Sanierung Container 
weitergeführt und den Boden der Container weitgehende entfernt. Vielen Dank an 
alle Helfer.  

• Maibummel 26. Mai 

• Herbstspaziergang 21. September 

• Kegelabend 

• Am 13. Mai haben wir (als einer der wenigen Vereine westlich von Bern, notabene) 
einen Anlass zum Schweizerischen Tag des Hundes organisiert. Auch wenn wir von 
Besuchern nicht überrannt wurden, so konnten wir den Interessierten unseren Verein 
und die Arbeit mit den Hunden vorstellen. Wir wollen deshalb auch in Zukunft alle 2 
Jahre einen Anlass in diesem Rahmen organisieren. 

• Der Krimispaziergang am 1. Juli in Giffers hat Anklang gefunden und viel Spass 
gemacht. Gemeinsam konnten wir den Mord am Autorennfahrer Mario Esposito und 
die damit zusammenhängenden Folgemorde erfolgreich aufklären. 

• Der Kegelabend Anfang November in Garmiswil war ein Erfolg und hat Spass 
gemacht. Herzlichen Dank allen, die gekommen sind – sie haben es nicht bereut. 

• Toggeliloch 

• Dach Waldegg 
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Der Vorstand hat sich im vergangenen Vereinsjahr an 6 Sitzungen mit den üblichen 
Themen der Vereinsführung beschäftigt. Dabei ging es in erster Linie um Geschäfte rund 
um die Infrastruktur des Vereins (Übungsplätze und Vereinslokale). Wichtigste Themen 
waren dabei der Ersatz des Rasenmähers und die Weiterführung der Sanierung der 
Container im Toggeliloch. 

Am 1. Januar 2024 ist das neue Hundegesetz des Kantons Freiburg in Kraft getreten. 
Neuhundehalter müssen in Zukunft vor dem Erwerb eines Hundes einen Theoriekurs 
absolvieren und alle Hundehalter müssen sich spätestens 18. Monaten nach dem Erwerb 
eines Hundes einer praktischen Beurteilung der Führbarkeit (des Hundes) unterziehen. 
Das bedeutet, dass wir als kynologischer Verein in der Lage sein müssen, diese Kurse 
und Prüfungen anbieten – wer sollte das denn sonst machen? Andrea und Melanie haben 
die notwendigen Ausbildungen gemacht und sind vom Kanton für die Durchführung dieser 
Anlässe zertifiziert. Der KVD ist damit bereit und gut aufgestellt, diese Dienstleistung für 
die Hundehalter zu erbringen. Vielen Dank an Andrea und Melanie für ihren Einsatz. 

Für das kommende Vereinsjahr gehen wir davon aus, dass das vorgeschlagene 
Programm wie vorgesehen durchgeführt werden kann. Ich hoffe, dass an diesen Anlässen 
möglichst viele Vereinsmitglieder zusammenkommen. 

Im Weiteren möchten wir die Sanierung im Toggeliloch abschliessen. Wir werden zu 
gegebener Zeit bei Euch um Mithilfe anfragen.  

Düdingen, den 1. März 2024; KVD; Der Präsident; Werner Gander 

 

3.2 Jahresbericht Technische Leitung 2024 

Carine; technische Leitung ab 2024  

Andrea hat das Amt der technischen Leitung abgelegt und ich bin eingesprungen. 

Als erstes bedanke ich mich bei allen Übungsleitenden, denn ohne Euch würde es keinen 
KVD geben. Danke für eure xStunden die ihr in die Vorbereitungen der 
abwechslungsreichen Trainings steckt, und stets auf dem Platz steht und alles gebt. Ein 
ganz grosses MERCI an alle Übungs- und Hilfsleiter.  

Ich erzähle als erstes kurz über die einzelnen Gruppen.  

Begleithundegruppe: 

Bedauerlicherweise haben Doris Kunz und Eliane Binz ihre Tätigkeit als 
Übungsleiterinnen abgelegt. Ich bedanke mich ganz herzlich für ihren Einsatz und 
wünsche Ihnen nur das Beste. Mehr zu der Gruppe erzählt euch Melanie in ihrem 
Jahresbericht. 
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Welpen/Junghunde: 

Leider hat sich Andrea dazu entschieden die Welpen/Junghunde per ende 2023 
abzugeben. Melanie und ich haben dann die Welpen und Junghunde Lektion 
übernommen.  

Näheres erzähle ich euch im Jahresbericht der Welpen/Junghunde.  

Agi-Plausch: 

Zu der bestehenden Gruppe von Nadia haben wir neu Corinne Gander gefunden, welche 
ab 2025 eine zweite Plausch-Agi Gruppe anbieten wird. Wir freuen uns dich in unserem 
Team begrüssen zu können. Auch ein grosses danke an Nadia für Ihren wertvollen 
Einsatz.  

Agi-Wettkampf - Aufbau: 

Andrea leitete die Wettkampfgruppe mit Leib und Seele, aber auch da hat sich Andrea 
entschieden die Gruppe auf 2025 ganz abzugeben. Sie konnte einen Aufbaukurs 
durchführen, die Teilnehmer fanden einen Platz in der Plauschgruppe von Corinne. Die 
Wettkampfgruppe konnte alle Trainings durchführen. Danke Andrea für deinen wertvollen 
Einsatz. Wir haben Elisabeth Aebi gefunden, welche den Aufbau und die 
Wettkampfgruppe übernimmt. Wir freuen uns dich in unserem Team begrüssen zu 
können.  

JuHu: 

Hier fand Andrea, Rebecca als neue Übungsleiterin für die JuHus, so können ab 2025 
Andrea, Sim und Rebecca abwechslungsweise den JuHus spannende 
abwechslungsreiche Trainings anbieten. Auch hier geht ein grosses Merci an Andrea, Sim 
und Rebecca. Mehr dazu hört ihr im Jahresbericht von Sim. 

4 Hobbygruppen: 

Da die Freitagsgruppe im 2023 zu gross wurde, habe ich mich entschieden im 2024 diese 
Gruppe zu splitten um zwei Gruppen am Freitag anbieten zu können. Näheres erzähle ich 
euch in meinem Jahresbericht. 

Auch die zwei Mittwochsgruppen wurden gut besucht und Melanie erzählt euch dazu 
mehr in ihrem Jahresbericht.  

DogCross: 

Andrea bot im 2024 wieder das gefragte DogCross an, erfreulicherweise wird es im 2025 
wieder einen DogCross-Kurs geben. 
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Erziehungskurse: 

Es wurden erfreulicherweise 5 Erziehungskurse durchgeführt. Melanie erzählt euch dann 
in ihrem Jahresbericht mehr dazu.  

 

Praktische Beurteilung der Führbarkeit: 

Wie vom Kanton vorgeschrieben haben sich Melanie und Andrea gemeldet den Kurs vom 
Kanton zu besuchen, damit sie dann die Theorie und die praktische Prüfung anbieten 
können. Im 2024 eine praktische Prüfung. Im 2025 wird es voraussichtlich 2-3 Prüfungen 
geben da die Nachfrage steigt. 

Unsere gemeinsamen Aktivitäten und die Arbeitstage hat bereits Werner in seinem 
Jahresbericht erwähnt.  

 

3.3 Jahresbericht Übungsleiterinnen 
 

Carine; Jahresbericht Welpen/Junghunde 2024 

Im 2024 haben Melanie und ich die Welpen/Junghunde übernommen. Leider fiel im 
Herbst Melanie aus und ich fand mit der Hilfe von Barbara Kim Horisberger als junge 
engagierte Hilfsleiterin. Wir konnten insgesamt 37 Lektionen durchführen. 

Wir durften ganz viele verschiedene Rassen kennenlernen, so besuchten unser Kurs;   

• 3 Jack Russel 

• 1 Chinese Crested Powder Puff 

• 2 Border Collie, 2 Havaneser 

• 1 Gorden Setter 

• 1 Kleinpudel 

• 1 Golden Retriever 

• 1 Malinois 

• 1 Shepsky (Schäfer/Husky mix)  

• 1 Mini Aussi 

• 2 Shelties,  

• 1 Mini Australien Labradoodle 

• 1 Hündin aus Rumänien 

• 1 Tervüren 

• 3 schwarze Labis 

• 1 Havapoo (Pudel/Havaneser mix) 

• 1 Lagotto 

• 1 Schweizer Sennenhund  
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Zu den üblichen Lektionen auf dem Platz mit Untergrundprägungen, Sozialisierung, Tipps 
und Tricks zu den Gehorsamsübungen und Theorie für die Ersthundehaltern kamen 
Ausflüge zum Bahnhof sowie dem Tierpark Jeuss dazu. Zudem machten wir eine Busfahrt 
von Düdingen nach Freiburg und Zugfahrt zurück nach Düdingen.  

Danke Melanie und Kim für euere Unterstützung, es «fägt» mit euch.  
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Nadja Aebischer; Jahresbericht der Agility-Dienstag-Gruppe 2024 

Erst noch mit zwei Gruppen, starteten wir am 12.03. in die neue Agility-Saison. 

Weil sich immer wieder viele Teams pro Training abmeldeten, haben Andrea und ich uns 
entschieden ab Ende April die Gruppen wieder zusammenzuführen.  

Arja und Leandra brachten jugendlichen Wind in unsere Gruppe. Schnell waren die 
beiden in der Gruppe integriert. 

Leider mussten Barbara und Java aus gesundheitlichen Gründen die Agilityleine an den 
Nagelhängen. 

Ende Juni entschied sich Andrea mit der abwechselnden Leitung unserer Gruppe 
aufzuhören. Seitdem leite ich die Dienstaggruppe allein. Wir verabschiedeten Sie mit 
einem schönen Apéro und einer Tomatenpflanze. Andrea konnte bis in den Winter hinein 
Tomaten ernten. 

Das Wetter war und gnädig. So mussten wir nur wenige Trainings absagen. 

Unser traditioneller Saisonabschluss fand diesmal mit allen Agilityanern vom KVD  
zusammen statt. Wir dinierten im Ochsen in Düdingen. Ich bedanke mich nochmals 
herzlich bei meinen Teams für das wunderbare Abschlussgeschenk. 

Leider haben drei weitere Teams auf Ende Saison mit Agility aufgehört. 

Ich freue mich mit Sonja, Michu, Arja, Gisela, Rosmarie und Noe auf die neue Saison, die 
bereits am Dienstag startet. 

Wünnewil 06.03.2025, Nadia Aebischer 
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Andrea; Jahresbericht DogCross 

Ohne grosse Werbung ist der 2. Durchgang mit bekannten und neuen Teams besucht 
worden. Da jedes Team einzeln läuft, spielen die Vorkenntnisse keine grosse Rolle. Es 
wird auf jedes Team eingegangenen und der Spass liegt klar im Vordergrund. So wird 
spielerisch an der Unterordnung gearbeitet, ohne dass der Hundebesitzer resp. die 
Hundebesitzerin es bemerkt. Ich freue mich auf die nächste Truppe. 

Andrea Zeller 05.03.2025 
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Carine; Bericht Hobbygruppen 1a1b 2024 V1 

Mein Jahresrückblick 2024 der Freitags-Hobbygruppen 1a und 1b 

Ja, da habt ihr ganz richtig gehört: Hobbygruppen 1a und 1b. Erfreulicherweise hatten wir 
im Verlauf meines ersten Jahres als Übungsleiterin der Hobbygruppe 1 am Freitagmorgen 
so grossen Zuwachs, dass ich daraus im 2024 zwei Gruppen machen musste. Alle 
durften vorgängig wünschen, in welcher Gruppe sie gerne teilnehmen möchten und so 
klappte das bis jetzt super.  

Alle unsere Trainings fanden im 2024 in der Waldegg statt, total waren es 35 Trainings 
pro Gruppe, meistens in den zwei Gruppen. Aus speziellem Anlass fanden einige Events 
als Gesamtgruppe statt, darüber erzähle ich euch gleich mehr.  

Auch dieses Jahr habe ich mir viel Mühe gegeben, ein abwechslungsreiches und 
lehrreiches Training für alle zu gestalten. Egal ob jung oder alt, es freut mich immer sehr, 
dass alle Teams sehr motiviert mitmachen und voll bei der Sache sind. Es geht bei uns ja 
nicht darum, eine perfekte Performance abzuliefern, vielmehr soll jeder mit Freude 
mitmachen können, mit seinem Hund etwas erleben dürfen, neue Erfahrungen sammeln 
und sich in der Gruppe wohlfühlen. Dies ist uns, glaube ich, auch im 2024 gelungen.  

Leider gab es auch traurige Momente, denn wir mussten unsere langjährige treue 
Hundeseele Fynn über die Regenbogenbrücke ziehen lassen.  

An einige Trainingstage erinnere ich mich ganz besonders und möchte euch nun darüber 
berichten:  

Der Osterplausch war ein lustiger Anlass, aber nicht ganz ohne Tücken: wer hat schon 
einmal ein Ei auf dem Löffel balanciert, dazu einhändig noch den Hund an der Leine 
geführt und sich mit beidem durch einen Parcours geschlängelt? Und das alles so schnell 
wie möglich, als Stafette in zwei Gruppen. Im zweiten Durchgang wurde das Ei zuerst in 
unserem Mund und danach im Maul des Hundes ans Ziel getragen, für alle ein Spass. 
Beim anschliessenden Apero durften wir feiern und über unsere sportlichen Versuche 
lachen und der Hund bekam ein kleines Geschenk. 

Ein weiterer schöner Moment in unserem Trainingsjahr war unser Massagetag. Als 
zweiter Teil eines unserer Trainings konnte ich den Teilnehmenden die 
Entspannungsmassage am Hund näherbringen. Alle Teams durften sich auf eine Yoga-
Matte legen und meinen Massage-Instruktionen folgen. Dies waren einfache 
Handbewegungen am Hund. Schon nach kurzer Zeit entstand auf dem Platz eine grosse 
Ruhe und eine geradezu magische Stimmung. Und was auf den ersten Blick vielleicht 
nach nicht so viel aussieht, kann andererseits einen grossen Eindruck hinterlassen. So 
hatte mir eine Teilnehmerin berichtet, dass ihr Hund am Abend zuhause ganz anhänglich 
wurde und die Massage wiederholen wollte, ihre Hände gesucht hatte und sich immer 
wieder in Position brachte, damit sie die Bewegungen wiederholen konnte. Auch für mich 
ein sehr schönes Erlebnis. 
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Ganz andere Stimmung herrschte bei unserer Quadrille. Quirlig ging’s durcheinander, 
marschieren, marschieren und nochmals marschieren war das Motto, zu fetziger Disco 
Musik, und ganz ehrlich hätte ich es am Anfang nicht für möglich gehalten, dass alles so 
gut klappt. Aber schaut doch lieber grad selber (Film Quadrille zeigen). 

Ein weiteres Highlight war Halloween. Das war toll und an gruseligen Sachen hatte es 
nicht gefehlt auf dem Platz. Nach einer kurzen Einführung ohne Hund konnten die Teams 
alle Stationen abarbeiten, die verteilt über den Platz aufgestellt waren. Wer dies alles 
überlebte, durfte sich aufs Apero mit Süssem freuen. Aber zuerst musste der Horrorsteg 
überquert werden, vorbei an abgeschnittenen blutigen Fingern, keine Sorge, das waren 
natürlich nur Wienerli mit Ketchup. Danach gings durch ein klebriges Spinnen-Netz und 
noch vieles mehr. Wer noch nicht genug gegruselt hatte, durfte sich am Schluss im 
dunklen Materialraum vom Gespenst zu Tode erschrecken lassen. An dieser Stelle einen 
ganz herzlichen Dank an meine Kinder, die beim ganzen Spass super mitgeholfen hatten.  

Wesentlich beschaulicher ging es beim Weihnachtsabschluss zu und her. Auch hier war 
ein Parcours zu bewältigen, diesmal zu zweit mit einem Gschpändli. Einfache Übungen, 
aber immer mit Gehorsam und Aufmerksamkeit verknüpft. Eine besondere 
Herausforderung fanden einige Hunde die Aufgabe, als ihr Mensch mit verbundenen 
Augen von seinem Gschpändli um eine Pilone herumgeführt wurde. Schön, wie alle 
mitmachten und zusammenarbeiteten.  

Wer wollte, durfte noch eine weitere Runde mit einem anderen Partner machen oder 
schon drinnen im Klubhaus am schön geschmückten Weihnachtstisch Platz nehmen. 
Denn auch in diesem Jahr haben wir mit feinem Giffers Tee, mit vielen Leckereien und 
Gemütlichkeit sowie weihnachtlicher Stimmung unser Trainingsjahr ausklingen lassen.  

Herzlichen Dank an alle aus der Gruppe für ein schönes Jahr, für eure Motivation, eure 
Liebenswürdigkeit zum Hund, für eure Unterstützung und Anerkennung. Ganz herzlichen 
Dank! 

Carine Spicher; Übungsleiterin KVD, Hobbygruppen 1a und 1b 
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ÜL Bericht Melanie 2024 

Im 2024 durfte ich unglaublich viele tolle Mensch-Hund Teams in den verschiedensten 

Gruppen und Kursen kennenlernen. Insgesamt durfte 85 Lektionen im 2024 durchführen: 

bei den Mittwoch Hobbygruppen, der Sportgruppe und bei den Erziehungskursen.  

Erziehungskurse 

Bei den 5 Erziehungskursen konnten wir die Teams einerseits in ihrer Beziehung stärken, 

die wichtigsten Kommandos erlenen und sie auf die Führbarkeit-Prüfung des Kanton 

Fribourg vorbereiten. Besonders gefreut hat mich, dass einige Teams sogar 2x den 

Erziehungskurs durchführten und wir konnten auch neue Mitglieder gewinnen und diese in 

die bestehenden Gruppen des KV Düdingen integrieren. 

Wir haben bei 3 Teams erfolgreich die Führbarkeitsprüfung des Kanton Fribourg 

durchführen können.  

Hobbygruppen 

Im 2024 konnte ich am Mittwoch 2 Hobbygruppen anbieten, welche jeweils sehr gut 

besucht sind und richtig tolle Mensch-Hund Teams begleiten. In unseren Lektionen haben 

wir jeweils einen klassischen Teil mit Erziehungsübungen und Unterordnung wie 

Leinenlaufen, Impulskontrolle, Sitz, Platz, Rückruf, etc. Nach der Arbeit kommt dann das 

Vergnügen und ich lasse die Teams Beziehungsarbeit machen mit ihren Hunden. Ich 

versuche sie jede Woche aufs Neue herauszufordern. Dabei überwinden sie mit ihrem 

Hund zusammen neue Herausforderungen, stärken die Beziehung und die Besitzer lernen 

ihren Hund noch besser kennen.  

Sportgruppe 

Anfangs Mai 2024 durfte ich die Sportgruppe von Eliane und Doris leiten. Wir haben uns 

jeweils 14-täglich am Donnerstag Abend für ein Training getroffen. Am Donnerstag 

arbeiten wir mit den Hunden genauer und mehr in der klassischen Führbarkeit. Es ist 

wunderbar zu sehen, wie die Menschen mit ihren Hunden arbeiten möchten und wie sie 

die verschiedenen Herausforderungen meistern.  

Bei allen Gruppen und Kursen war ab Mitte August 2024 Schluss aufgrund 

gesundheitlicher Gründe. Ich bin Barbara und Andrea sehr dankbar sind sie 

eingesprungen und haben den Mittwoch- und Donnerstagsgruppen eine Alternative 

anbieten können.  

Ich danke alle meinen Teams für ihre Offenheit und ihre Motivation jede Woche neues 

auszuprobieren oder auch geduldig mit ihren Vierbeinern an schwierigen Aufgaben 

dranzubleiben.  

Ich freue mich auf viele spannende Stunden mit all den tollen Hunden und Menschen.  
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4. Jahresbericht Kassa 

4.1 Kassenbericht 2024 

• Ertrag 

Konto 3000 Mitgliederbeiträge 

Der Erlös aus den Mitgliederbeiträgen beläuft sich auf CHF 9‘630. Dies sind CHF 1'630.- 
mehr als budgetiert. Wir hatten im Jahr 2024 erfreulicherweise mehrere  
Neueintritte zu verzeichnen, was zu diesem guten Ergebnis führte. Alle Mitglieder haben 
ihren Beitrag bezahlt. Im Namen des KVD ganz herzlichen Dank. 

Konto 3207 Kurse 

Das bisherige Konto 3207 habe ich in die Konti 3001 bis 3005 unterteilt, um die 
Einnahmen genauer zuordnen zu können.  

Insgesamt wurden auf dem Konto 3207 Kurse CHF 5‘000 budgetiert. Kurse und 10er 
Abos haben dem Verein Einnahmen von Total CHF 9‘570 gebracht. Den grössten Anteil 
haben dabei die Einnahmen aus den Welpen- / Junghundekurse  

ausgemacht. Auch 10er Abos und Erziehungskurse generierten grosse Einnahmen.  

Der Erlös der Kurse variiert naturgemäss, je nach Angebot und Teilnehmer. 

Konto 3208 Erlös Restauration Klubhaus 

Die Einnahmen in die Getränkekasse betrugen im 2024 CHF 588.20. Ausgaben für die 
Restauration betrugen CHF 281.30. Dies ergibt Gewinn für den Verein von CHF 306.90.  

Offensichtlich wurde neben dem Training oft noch ein geselliges Beisammensein 
gepflegt.  

 

• Aufwand 

Konto 5000 Kurse und Weiterbildung 

In Jahr 2024 hat sich der KVD mit CHF 450 an Weiterbildungen der Übungsleitenden 
beteiligt. 

Konto 5003 Spesenentschädigung 

Die Spesenentschädigung von CHF 6‘763.60 beinhaltet die Entschädigungen für das 
Erteilen der Kurse und Trainings, sowie die Jahresentschädigungen für den 

Vorstand. Die budgetierten CHF 5‘000 wurden überbucht, da mehr Lektionen 
durchgeführt werden konnten in den Kursen und Gruppen. 
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Konto 6010 Ersatz und Neuanschaffungen Geräte 

Auf dieses Konto wurden Anschaffungswünsche der Übungsleiterinnen verbucht. 
Budgetiert wurde der neue Agylity Parcours wie an der letzten GV besprochen. Dieser 
wurde im 2024 aber noch nicht gekauft.   

Konto 6031 Strom, Gas 

Das Konto 6031 wurde neu aufgeteilt auf die beiden Übungsplätze Waldegg und 
Toggeliloch. Aufgrund der gestiegenen Strom- und Gaskosten sowie den  

zusätzlichen Lektionen wurden die budgetierten CHF 200 leicht überbucht mit Total CHF 
290.65 für beide Trainingsplätze. 

Konto 6100 Unterh., Rep. u. Ansch. Einrichtungen 

Das Konto 6100 wurde neu aufgeteilt auf die beiden Übungsplätze Waldegg und 
Toggeliloch. Budgetiert waren insgesamt CHF 4‘500 da noch Umbauarbeiten im 
Toggeliloch an den Containern notwendig waren.  

Total wurden für beide Trainingsplätze CHF 3‘425.49 in den Unterhalt und die 
Reparaturen investiert. 

Konto 6200 Unterh., Rep. u. Ansch. Fahrzeuge 

Das Konto 6200 wurde neu aufgeteilt auf die beiden Übungsplätze Waldegg und 
Toggeliloch. Budgetiert waren insgesamt CHF 500 da keine grösseren Anschaffungen 
oder Reparaturen geplant waren.  

Total wurden für beide Trainingsplätze CHF 2‘240.33 in den Unterhalt und die 
Reparaturen der Fahrzeuge investiert. Grösstenteils wegen der Rasentraktoren,  

die notwendig sind um die beiden Plätze zu pflegen und Trainings auf den Plätzen zu 
ermöglichen. 

Konto 6360 Diverse Verbandskosten 

Der Betrag von CHF 1‘417 beinhaltet die Beiträge an die SKG und an die IGKO. Diese 
Beiträge sind im Mitgliederbeitrag inbegriffen. 

Konto 6505 Div. Fachliteratur, Zeitschrift „Hunde“ 

Die Übungsleiterinnen und Vorstandsmitglieder erhalten auf Wunsch die Zeitschrift 
„Hunde“ auf Kosten des Vereins. Dies ist als zusätzliche Entschädigung für ihren Einsatz 
im Verein zu werten. 

Konto 6599 Vereinsaktivitäten 

Im Jahr 2024 fand wieder eine normale GV mit Nachtessen und der Kegelabend statt, 
was zu den Ausgaben von CHF 940 führte. Ein Vorstandsessen fand im 2024 nicht statt. 
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Konto 6600 Martinsmarkt/Tag des Hundes 

Fand im 2024 nicht statt. 

Konto 7510 Sonstiger Aufwand / Vergabungen 

Aufgrund diverser Rücktritte wurden CHF 259.40 mehr für Vergabungen ausgegeben als 
budgetiert. 

Das Vereinsjahr 2024 schliesst erfreulicherweise mit einem Gewinn von CHF 762 ab und 
nicht mit dem budgetierten Verlust.  

Ich danke Euch für das mir entgegengebrachte Vertrauen und wünsche allen ein 
erfolgreiches und interessantes Trainingsjahr. 

Neuenegg, 09. Februar 2025, die Kassiererin    Melanie Hall 

   

4.2 Bericht der Revisorin 
 

Revisorenbericht 2024 

Am 14. Januar 2025 habe ich die Buchhaltung im Sinne der Statuten kontrolliert. Die 
Kontobestände stimmen mit den Auszügen der Banken überein und sind darin 
ausgewiesen.  

Die Belege habe ich stichprobenweise kontrolliert 

Die Buchhaltung schliesst mit einem Gewinn von Fr. 762.00 ab, was zu einem neue 
Vereinsvermögen von Fr. 66 673.38 führt. 

Ich empfehle der Generalversammlung, der Kassiererin für die geleistete saubere Arbeit 
Decharge zu erteilen.  

Gurmels, den 09. Februar 2025, Die Revisorin, Eliane Binz  
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5. Budget 2025 

Konto   2025 2024 

  Betriebsertrag     

3000 Erlös Mitgliederbeiträge 8’000.00 8’000.00  

3001 Erlös 10er Abo 1’500.00   

3002 Erlös Welpen-/Junghundekurse 4’000.00   

3003 Erlös Erziehungskurse 2’000.00   

3004 Erlös Agilitykurse 600.00   

3005 Erlös andere Kurse 400.00   

3020 Erlös Gönnerbeiträge     

3201 Erlös Plauschparcour / Finanzanlass 500.00   

3203 Erlös Flyer-Sponsoring 400.00 100.00  

3205 Erlös Vermietungen 1’000.00   

3208 Erlös Restauration Klubhaus 300.00 300.00  

3210 Sonstige Einnahmen 0.00 200.00  

3211 Bank Zinsen 100.00   

  TOTALSUMME BETRIEBSERTRAG 18’800.00 8’600.00  

        

  Aufwand     

5000 Kurse und Weiterbildung 2’000.00 1’000.00  

5003 Spesenentschädigung 7’000.00 5’000.00  

6010 Ersatz- u. Neuanschaffungen Geräte 5’000.00 6’500.00  

6031 Strom, Gas Waldegg 200.00 200.00  

6032 Strom, Gas Toggeliloch 100.00   

6100 Unterh., Rep. u. Ansch. Einrichtungen Waldegg 1’000.00 4’500.00  

6101 Unterh., Rep. u. Ansch. Einrichtungen Toggeliloch 500.00   

6200 Unterhalt ,Rep.,Ansch. Fahrzeuge Waledgg 500.00 500.00  

6201 Unterhalt ,Rep.,Ansch. Fahrzeuge Toggeliloch 500.00   

6220 Versicherungen / Gebühren 1’000.00 1’100.00  

6360 Diverse Verbandskosten 1’500.00 1’500.00  

6500 Büromaterial, Telefon 100.00 100.00  

6505 Div. Fachliteratur, Hunde 500.00 700.00  

6510 Internet 270.00 230.00  

6515 Porti, Briefmarken 100.00 100.00  

6520 Flyer 300.00 400.00  

6525 Aufwand Restauration Klubhaus 300.00   

6526 Aufwand Plauschparcours / Finanzanlass 500.00   

6599 Vereinsaktivitäten 1’000.00 600.00  

6600 Tag des Hundes, (Martinsmarkt) 0.00 0.00  

6840 Bank,-PC-Spesen, (inkl. Zinsertrag) 50.00 -150.00  

6921 Abschreibungen     

7510 Sonstiger Aufwand / Vergabungen 500.00 200.00  

8010 Ausserordentlicher Aufwand 0.00 0.00  



 

Seite 15 von 18 

 

Konto   2025 2024 

        

  TOTALSUMME AUFWAND 22’920.00 22’480.00  

        

  Verlust 4’120.00 13’880.00  

 

6. Mitgliederbeiträge 

• Nachdem wir die Mitgliederbeiträge erst letztes Jahr angepasst haben, besteht für 
dieses Jahr kein Handlungsbedarf. Der Vorstand schlägt vor, die Mitgliederbeiträge 
unverändert beizubehalten: 150.- Franken für ein Einzelmitglied, 170.- Franken für 
eine Familienmitgliedschaft 60.- Franken für die Jugend&Hund-Mitgliedschaft 
 

7. Vereinsaustritte 

Austritte per 31.12.2023 (Total 4):  

• Elke Gamboni 

• Adrian Schneuwly 

• Sandra Barth 

• Philippe Scherler 
 

8. Neueintritte 

• 16 Eintritte 
 

9. Wahlen 

• Gesamterneuerung / Wiederwahl des Vorstandes 

• Sekretariat 
o Neu übernimmt Gabriela Lehmann 

• Rücktritt Andrea Zeller als techn. Leiterin 
o Neu übernimmt Carine Spicher 

• Wahl der Kassenrevisoren 
o Eliane Binz 
o Dorothea Aebischer 

 

10. Jahresprogramm 2025 

• Arbeitstage Waldegg / Toggeliloch 
o Samstag, 03. Mai 2025 
o Samstag, 28 Juni 2025 
o Samstag, 04. Oktober 2025 
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• Sessellift-Training im Schwarzsee 
o Frühjahr /Sommer; Infos folgen 

 

• Mobility / Plauschparcours  
o Samstag, 13. September 2025 

 
• DV des KV Düdingen 2025 

o Freitag, 06. März 2026 
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11. Ehrungen / Verdankungen 

Wir haben in diesem Jahr im Kerngeschäft unseres Verein grosse Änderungen zu 
verkraften. Gerade drei wichtige Persönlichkeiten geben ihre Ämter und Aufgaben im 
Verein auf.  

Andrea Zeller ist als technische Leiterin zurückgetreten. Doris Kunz und Eliane stehen 
nicht mehr als Trainings-/Gruppenleiterinnen zur Verfügung. 

Andrea ist seit vielen Jahren im KVD als Mitglied und Gruppenleiterin mit Schwerpunkt 
Bereich Agility aktiv. Seit 2020 hat sie auch im Vorstand mitgewirkt, zuerst als 
Vizepräsidentin, dann als technische Leiterin. Andrea mit Ihren Initiativen und Ideen 
mitgeholfen, dem KVD mit neuen Trainingsangeboten ein modernes Gesicht zu verleihen. 
Sie hat immer wieder Neues ausprobiert und dafür gesorgt, dass der KVD aktuell blieb. 
Als Beispiele dienen etwa die Leitung und Weiterentwicklung von JuHu und Agility, der 
Aufbau der DogCross-Gruppe, die Durchführung von Kursen für den Sachkundenachweis 
(gibt es heute leider nicht mehr) und aktuell der kantonal vorgeschriebenen 
Hundehalterkurse.  Andrea wird den Verein zum Glück aber weiterhin als Übungsleiterin 
JuHu und DogCross unterstützen, auch ohne Führungsverantwortung im Vorstand . 

Doris ist für mich eine Institution im KVD. Doris ist seit 1999 Mitglied des KVD und hat seit 
2000 als Sekretärin im Vorstand mitgearbeitet.  2003 wurde sie zur Präsidentin des KVD 
gewählt. Dieses Amt hat sie dann während 15 Jahren bis 2016 ausgeübt. Doris hat von 
Anfang an und auch nach Ihrer Präsidentschaft mit den Sporthunden gearbeitet. Nach 
dem Niedergang des Sporthundewesens (mindestens im KVD) hat sie sich bis heute aber 
ebenso engagiert für die Grundausbildung der Hundeteams eingesetzt, auch wenn nicht 
mehr die SKG- und BH-Prüfung im Vordergrund standen. Doris hat Generationen von 
Hundehaltern die Grundlagen im Umgang mit Hunden beigebracht und das mit einem 
grossen Einfühlungsvermögen und Sachverstand. Bei und mit Doris haben alle Hunde 
einfach funktioniert. Doris hinterlässt vor allem für den Bereich Obedience eine grosse 
Lücke und wir stehen vor den Herausforderung, diese Lücke zu füllen. 

Eliane hat sich als stille Schafferin im Hintergrund für den KVD verdient gemacht. In 
Zeiten der grössten Not, als wir wegen des Fehlens von Übungsleiterinnen kurz davor 
standen, den Trainingsbetrieb für die Sport-/Begleit-/Alltagshunde einzustellen, hat sie 
sich bereit erklärt einzuspringen und diese Bereiche zusammen mit Doris zu leiten. Sie 
hat den Aufwand auf sich genommen und die entsprechenden Ausbildungen absolviert. 
Sie hat dann in der Folge mit ihren Ideen frischen Wind in den Trainingsbetrieb gebracht. 
Auch sie hinterlässt eine grosse Lücke im Leitungsteam. Eliane wird den KVD aber 
weiterhin im Hintergrund als Rechnungsrevisorin unterstützen. 

Der Vorstand dankt den drei Demissionärinnen im Namen des Vereins für die jahrelang 
geleistete Arbeit und den Einsatz für den Hundesport und die Hündeler in Düdingen.   
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12. Verschiedenes 

• Flyer 
o Liegen bei Kursen auf oder per Mail 

 

• Toggeliloch / Waldegg 
o Liste zur Unterstützung und Mitarbeit beim Unterhalt der Plätze 

→ wird verschickt 
 

• Diskussionen / Anregungen 

 


